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見沼ヘルシーランドが今年１０

月末までの工期で改修しています。

市は、この改修を機会に入れ墨・

タトゥーをした人の入浴制限をし

ます。「入れ墨は威圧的で保養に

ならない」という人の声が増加し

ているからだそうです。曰く、

「隠していただければ入浴でき

ます。」要するに、他の入浴客

に配慮してくださいということ

だが、隠せますかね？

条件付きとした理由は、入浴禁

止は人権問題で法に触れる恐れが

あるが、「隠せ」という努力条件

なら法に触れないということです。

入浴あるいは、入浴施設に関連し

て、入れ墨などを規制している法

律はありません。「公衆浴場法」

は、各家庭に家風呂が無かった時

代から、憲法２５条の原理に基づ

いて「国民の健康上・衛生上」の

理由から公衆浴場は必要不可欠な

施設として育成してきました。い

わゆる「銭湯」には、入れ墨・タ

トゥ―禁止はありません。最近の

民間入浴施設では、「禁止」から

「隠せばよい」へ規制緩和の動き

が出始めています。

「隠せばよいというルールに従

えば入浴できるんですよ」とは言

うものの、全員が隠しきれるとは

限らない。

外国人と日本人の入れ墨に対す

る感覚の違いも大いに理解できま

すが、２０２０年には、東京オリ

ンピック・パラリピックが行われ、

外国から多数の競技選手や観光客

が来日して、日本の温泉文化・

風呂文化を体験したいと思う人

も多いと思います。日本には、

入れ墨を伝統文化としているア

イヌ民族に属する人もいます。

「保養に来たのに保養にならない」

という意見も理解できますが、そ

れでは入れ墨をした人には「保養

の権利」はないのでしょうか。ちゃ

んと働いている納税者かもしれま

せん。ヘルシーランドは公共施設

である以上、誰にでも開かれた入

浴施設として慎重に検討すべきで

はないでしょうか。
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◆埼玉１区の会 講演と交流

「市民と野党の共闘で新しい政治を」

講師 山口二郎さん

３月１１日（土）１８：３０～

埼玉教育会館２Ｆホール 入場無料

◆学習会 さいたま市政を考える 争点は何か！

講師 小玉英樹さん

（みんなのさいたま市をつくる会 政策委員）

特別報告 とりうみ敏行さいたま市議

挨拶 前島英男さいたま市長選予定候補

３月２５日（土）１３：３０～ カルタスホール

◆浦和区後援会 春の集い

※詳細１面に掲載

４月１日（土）１４：００～ カルタスホール

◆オール浦和区の会・浦和法律事務所・大倉浩法律事務

所・第一経理浦和事務所共催

「対処できますか マイナンバー」学習会

講師 加藤深雪さん（社会保険労務士）

４月８日（土）１３：３０～ カルタスホール

どう思いますか？
入れ墨・タトゥーは
隠せば入浴ＯＫの案
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*４月１日(土)１４時～

*カルタスホール

参加協力券 ５００円

（１３時半開場）

（北浦和東口クイーンズ伊勢丹３Ｆ）

●文化行事 北村姉妹「津軽三味線の調べ」
●お話 梅村さえこ衆議院議員「国会報告」

前島英男 さいたま市長選予定候補
とばめぐみ 衆議院埼玉１区予定候補

恒例の「春のつどい」を開催します。
北村姉妹の津軽三味線で伝統文化を楽しんで頂き、梅村さ
ん、前島さん、鳥羽さんの話で元気をもらい、新しい政治
の扉を浦和から、さいたま市から開いていきましょう！

漫画（領家 桑原崇寿）

※桑原さんは、浦和区在住のイラスト
＆犬本作家です。風刺画を今後も連
載できるよう頑張ってくれます。

日
本
共
産
党

さいたま市議会議員

とりうみ敏行

梅村さん とばさん 前島さん

うらわ宿文芸

＊耳より情報＊



廣島尚氏は浦和区に所在するプ

ロテスタント系のキリスト教会の

牧師です。毎年クリスマスには、

教会が「クリスマス街頭募金」活

動を行い、募金を全額アフガニス

タンで医療支援、農業支援をして

いるペシャワール会（中村哲代表）

に送っています。廣島牧師は、さ

まざまな平和活動にも関わってい

ますが、今回キリスト教という宗

教人の立場から平和や政治に関す

ることを分かりやすく語っていた

だきました。

（編集部）

Ｑ．差支えなければ廣島牧
師の経歴をお願いします

Ａ．大学で理論物理を学び、そ
の後半導体の製造会社に入社しIC

の設計をしていました。入社４年

目に本社のある米国テキサス州ダ

ラスに行きましたが、そこで日本

人の友人を探すために日本語教会

に行き始め、半年後にクリスチャ

ンになりました。日本にもどって

３年後、１２年間勤めた仕事を辞

め牧師になるために神学校で学び

ました。牧師となってからは福岡

で１２年、東京西地区で６年、現

在の教会にきて２年目になります。

Ｑ．早速ですが、戦争でき
る国づくりに危機感がある
のですが、現在国会で進行
している改憲の動きをどう
思われているでしょうか？

Ａ．憲法は国民を縛るものでは
なく、国家の権力を制約して国民

の権利を保障するものです。国民

が発議しての改憲というのならま

だしも、政府が主導して改憲して

いくというやりかたは正しくあり

ません。集団的自衛権の時もそう

でしたが、自衛隊派遣という既成

事実を後から法制化して後追いす

るやり方は問題です。

戦争に「聖戦」はないというの

が私たちの教派の立場です。人の

命を奪う戦争を、神の名を利用し

た「聖戦」としてはいけません。

人の命を奪う行為は、聖戦の名の

もとに行われる戦争であっても、

イスラムのジハード（聖なる戦争）

を唱えた自爆テロであっても、一

切あってはならないことです。神

の名を騙る（利用する）ことは、

モーセの十戒の中で、「神の名を

むやみに唱えてはならない」と戒

められています。

Ｑ．政教分離と言われます
が、宗教と政治の関係はど
うでしょうか？

Ａ．政教分離とは、教会が政治
の話をしてはいけないということ

ではありません。キリスト教会が

国教（国の宗教）となると、牧師

は国家公務員となり国の政治にモ

ノが言えなく

なります。イ

ギリス国教会

に異を唱えて

飛び出したの

が私たちの教派です。神の視点か

ら政治を正していくためには政治

と宗教が分離していなければなり

ません。従って宗教の独立性が保

障されていなければならないとい

うことです。

Ｑ．日本では真の宗教教育
がなされていないと言われ
ていますが、どういうこと
でしょう？

Ａ．いじめやヘイトスピーチの
背景には、弱者を犠牲にしてきた

日本人の特性があるのではないか

と思います。キリスト教の神は、

弱者の叫び声に耳を傾けられるお

方です。その神を知る真の宗教教

育は、弱者の権利、すなわち思想、

信条、信仰の自由を教えるもので

す。道徳や修身教育とは違います。

戦時中の道徳や修身教育は、公の

ためと偽って「お国のため」とい

うことに利用されてきました。ま

た日本にはいくつもの新興宗教が

ありますが、自分たちだけが絶対

正しいというマインドコントロー

ルによって、人間の思考を停止さ

せてしまうのが特徴です。これも

きちんとした宗教教育がなされて

いないことの現れです。真の宗教

教育は、人に思考する力を与え、

自由へと解放していくのです。

Ｑ．ありがとうございました。

２０１５年１２月

１２日、パリ協定が

採択された瞬間、パ

リのＣＯＰ２１会場

は、割れんばかりの

拍手と歓声に包まれ

ました。（写真）

＊産業革命前からの

平均気温上昇を２℃

より十分低く保ち、

１.５℃以内に抑える

努力をする。＊今世紀後

半には、世界全体の温室

効果ガス排出量を、生態

系が吸収できる範囲に収

める。＊締約国は５年ご

とに目標を見直し、前期より前進した目標を掲げる。

史上初めて長期目標が掲げられ、全世界の参加のも

と、法的拘束力を持つ「協定」として締結されたの

です。画期的なことでした。

温暖化対策の国際会議(ＣＯＰ)は、京都議定書以

降、難航を重ねてきました。その大きな原因が、

「先進国」対「途上国」という構図が崩れたことに

ありました。「先進国」も、ＥＵのように積極的な

国々と、オバマ以前のアメリカや今の日本のように

世界に背を向ける国とに分かれました。

「途上国」である中国のＣＯ２排出量がアメリカを

超え、インドも世界４位となりました。韓国やシン

ガポールのように「先進国」並みの経済力を持つ

「途上国」もあります。ＣＯ２を累積させてきた歴

史的責任は「先進国」にありますが、こうした国家

間の状況が国際交渉を難しくしてきたと言えます。

ＣＯＰ２１も、始めは難航しました。しかし、

「高い野心同盟」が結成されたことで、状況に変化

が生まれました。会場

で、ＥＵが、島国連合

やアフリカ諸国と同盟

を組んだのです。そこ

にアメリカが加わり、

交渉の流れが変化して歴史的な採択に至ったのです。

しかし、具体的な取り決めはこれからです。日本

のエネルギー政策を転換させ、トランプの謀反を許

さずに、今年から来年にかけての国際交渉を成功さ

せねばなりません。世界の運動に連帯する上でも、

「安倍政治」を許さない闘いを発展させ、自然エネ

ルギーを普及する活動が不可欠です。

シリーズ

地球温暖化問題
ＮＯ．３

新婦人（新日本婦人の会）は１

９６２年１０月１９日に結成。結

成よびかけ人にはいわさきちひろ

（絵本作家）さん、平塚らいてう

（女性運動家）さんなどのお名前

が並びます。

全国の地域や職場に９０００の

班があり、４７都道府県に本部、

全国を結ぶ中央本部があります。

女性のもっているたくさんの願い

や悩みや要求をみんなの問題とし

て話し合い、手をつなぎ、実現め

ざし運動してきました。

今回は新婦人浦和支部の矢沢久

子支部長と関原雅子事務局長から

お話をお聞きしました。一部をご

紹介します。（聞き手：古澤、阿

久津）

要求別サークルで多彩な活動

浦和支部は旧浦和市（４区）で

班を中心に活動。多彩な要求別サー

クル（小組）をつくり、楽しんで

います。絵手紙、赤ちゃんマッサー

ジ、親子リズム、フラダンス、ヨ

ガなど楽しいサークルがいっぱい。

年２回イメージアップチラシをつ

くり、気軽に声をかけ、会員をふ

やしています。

様々な願い・要求の実現に向
けて

班会議で、会員の様々な願いや

要求を出し合い、さいたま市など

自治体にその解決や実現を求めて、

要請活動をすすめています。

憲法を暮らしにいかす社会をつ
くり、仲間を増やしたい―草の根
からアクション！

年２回の全国行動を行っていま

す。昨年春には、日本軍「慰安婦」

問題解決、ジエンダー平等、女性

差別撤廃の国連勧告を力に改善の

運動を展開。秋には「軍事費削っ

て暮らし・福祉・教育に」署名活

動を行い、全国で４３万筆の署名

を集約し、国に提出しました。

また、震災や災害の救援・復興

の活動、憲法を守る活動などにも

積極的に取り組んでいます。最後

にイベントの紹介をします。

春のワクワク班交流会のお誘い

入場無料！どなたの参加も大歓迎！

と き：３月２５日(土)

１１時～１５時３０分

ところ：コムナーレ１５集会室

（浦和駅パルコ９階）

★１１時～ 小組の作品展示＆販

売（絵手紙 手作り小物、リフォー

ム作品など）

★１１時３０分～ フラ

ダンスの体験会（パフ

スカート用意します）

★１３時～ 小組の発表

（コーラス、フラダンス、朗読

等）

班活動交流「うちの班のここが

いい」私の班自慢１分間発言

★さいたま市長候補 前島英男さ

んも参加します。
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パリ協定の歴史的な意義
ＮＰＯ気候ネットワーク会員・温暖化学習ネットワーク主宰

吉田雅人

人の命を奪う戦争に「聖戦」はありえない！！

廣島尚氏（キリスト教会牧師）に聞く

多彩な要求に応えて

新日本婦人の会浦和支部


